

Nivel 2 - Lección 5

ENTRENAMIENTO EN LA SANTIDAD – DISCIPLINA Y MENTORES

I. Objetivos

1. Reconocer la necesidad de la disciplina y esfuerzo en la santidad
2. Aprender la combinación entre el esfuerzo humano y el poder divino para vivir en santidad
3. Demostrar la importancia de mentores y ejemplos en la vida cristiana

II. Introducción

Un hombre puede ir a grandes longitudes y aun así nunca alcanzar una verdadera santidad, Un hombre puede tener muchas cosas de parte de Dios, pero nunca ver a Dios. Para ver a Dios se necesita santidad: Seguid la paz con todos y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor. (Hebreos 12:14). Debemos ser santos porque la voz de Dios en su Palabra nos lo pide: “Antes bien, así como aquel que os ha llamado es santo, también sed santos vosotros en todo aspecto de vuestra manera de vivir.” 1 Pe. 1:15

III. Desarrollo del tema

1. ¡Sin esfuerzo que duela – no hay provecho!

- **Apóstol Pablo era un cristiano “musculoso”**

“¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos a la verdad corren, pero uno solo se lleva el premio? Corred de tal manera que lo obtengáis. Todo aquel que lucha, de todo se abstiene; ellos, a la verdad, para recibir una corona corruptible, pero nosotros, una incorruptible. Así que, yo de esta manera corro, no como a la ventura; de esta manera peleo, no como quien golpea el aire, sino que golpeo mi cuerpo, y lo pongo en servidumbre, no sea que habiendo sido heraldo para otros, yo mismo venga a ser eliminado.” 1 Corintios 9:24-27

Para ser un atleta exitoso, hay que...

- Observar a los que son mas expertos que uno
- Recibir critica, guianza, y instrucción de buenos “coaches”
- Practicar, practicar, practicar
- Abstenerse de ciertas comidas y comodidades para mantenerse en forma
- Seguir un régimen disciplinado para “stay sharp” – seguir en forma

“.. todo aquel que lucha, de todo se abstiene...”

¿Cuales son las “abstinencias” que podrían ser necesarios para el cristiano que quisiera vivir en santidad? Hay que abstenerse de...

Para crecer en la santidad- ¡Hay que orar! y ¡Hay que sudar!

»Desde los días de Juan el Bautista hasta ahora, el reino de los cielos sufre violencia, y los violentos lo arrebatan. Mateo 11:12.

Somos salvos por la gracia y somos transformados por el poder del Espíritu Santo y no por la fuerza humana.

Pero.....no somos pasivos en el proceso. ¡Hay que orar y hay que sudar!

¡Para ganar – hay que entrenarse!

Para ganar, tenemos que entrenar. Un atleta se hace un régimen de ejercicio para ponerse más fuerte. El pianista toma clases y pasa horas practicando todos los días. En una manera parecida, el crecimiento cristiano demanda planes específicos y disciplina regular. Anota una actividad en tu vida que has hecho para la cual tuviste que entrenar o practicar o ensayar mucho. _____.

En tu vida espiritual, ¿Estás haciendo el mismo esfuerzo? (Marque uno)

Si _____ No _____

2. Hay una combinación – Actividad Humana y Poder Divino

Un Extremo: Fuerza Humana Solamente

¿En algún momento has tratado de cambiar un mal hábito con tus propias fuerzas? Tal vez trataste de perder peso o dejar de fumar. ¿Qué trataste de hacer? ¿Qué pasó?

¡Aprendemos muy pronto, que no podemos! ...como aprendió Pablo, “yo sé que en mí, esto es, en mi carne, no mora el bien; porque el querer el bien está en mí, pero no el hacerlo.... porque no hago el bien que quiero, sino el mal que no quiero, esto hago.....” Romanos 7. Gracias a Dios, no depende de nosotros... “No con ejército, ni con fuerza, sino con mi Espíritu, ha dicho Jehová de los ejércitos.” Zacarías 4:6. Como dijo Jesús... “separados de mí nada podéis hacer..” Juan 15:5

Otro Extremo: La Pasividad– “Camarón que se duerme... se lo lleva la corriente.”

El pecado es como la corriente de un río o soplar de un viento fuerte. Si nos ponemos en la corriente de un río, sin hacer movimientos, nos lleva el fluir de las aguas. Es así en este mundo. Hay una corriente de pecado, y si somos pasivos, somos llevados fácilmente en el pecado.

La Corriente del Pecado

- 1. El Mundo** – el patrón de este mundo, es corrupto. La gente alrededor; los patrones de los negocios; los valores enseñados en la televisión y el cine; la política...todo nos lleva hacia el pecado. “No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él. Porque todo lo que hay en el mundo, los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo.” 1 Juan 2:15-16
- 2. La Carne** – nuestra naturaleza pecaminosa, es corrupto, y nos impulsa hacia lo malo. Nuestro orgullo; deseos carnales; egoísmo; temores; odio y malicia.
- 3. El Diablo** – Satanás y sus demonios nos acechan. No vivimos en un ambiente “neutral.”

¡Si somos pasivos, seremos llevados al pecado – rápido!!!

“Oración” = Oración + Acción

Se Necesita el Poder Divino y Actividad Humana

“Por tanto, amados míos, como siempre habéis obedecido, ... ocupaos en vuestra salvación con temor y temblor, porque Dios es él que en vosotros produce así el querer como el hacer, por su buena voluntad.” (Filipenses 2:12-13)

Aplicación Práctica

1. Según estos versículos de Filipenses, ¿Qué le corresponde a Dios en nuestro proceso de crecimiento? .
2. ¿Qué nos corresponde a nosotros?
3. Lea Juan 15:1-8. ¿Cómo nos enseña la vid y los pámpanos acerca de la combinación entre el poder de Dios y la participación humana?
4. Nuestra Parte: ¡Permanecer en Jesús – la vid! ¿Cómo lo hacemos?
5. Jesús dijo: “Orad y Velad, para que no caigas en la tentación” a sus discípulos en la noche de su arresto. ¿Por qué es necesario pasar tiempo en oración para evitar caer en la tentación, usted cree?
6. Dice que tenemos que “procurar hacer firme” nuestra vocación. ¿Qué significa “procurad”? 2 Pedro 1:5-10
7. Para ti, ¿Cómo puedes mejor “poner toda diligencia” en tu crecimiento en el carácter cristiano?
8. En estos versículos arriba, Pedro hace una lista de metas que todos debemos tener en nuestras vidas. ¿Cuáles son?
9. ¿Y tú? ¿Tienes algunas metas personales para tu crecimiento personal? Anota tres metas que tienes para tu propio crecimiento espiritual y en carácter cristiano.

Versículo para memorizar:

»Desde los días de Juan el Bautista hasta ahora, el reino de los cielos sufre violencia, y los violentos lo arrebatan.
Mateo 11:12